



Actualidad informativa del día: 04/12/2025

N Nota Informativa

Consejería de Turismo, Cultura y Deportes

El Govern refuerza el compromiso con la sostenibilidad hídrica en el III Foro Turismo y Agua

El conseller de Turismo, Cultura y Deportes, Jaume Bauzà, y el consejero del Mar y el Ciclo del Agua, Juan Manuel Lafuente, han participado hoy en el III Foro Turismo y Agua

Dos de cada tres euros aportados por el turismo se destinan actualmente a proyectos ambientales y hídricos

El conseller de Turismo, Cultura y Deportes, Jaume Bauzà, y el conseller del Mar y el Ciclo del Agua, Juan Manuel Lafuente, han participado hoy en el III Foro Turismo y Agua, celebrado en Casa Mención, en una jornada que ha reunido representantes del sector hotelero, empresas innovadoras e instituciones públicas para abordar los retos y oportunidades vinculados a la gestión hídrica y a la sostenibilidad del modelo turístico.

El conseller de Turismo ha puesto de relieve la gran apuesta del Impuesto de Turismo Sostenible por el ciclo del agua, destacando que dos de cada tres euros aportados por el turismo se destinan

actualmente a proyectos ambientales y hídricos.

Ha explicado que la convocatoria específica de 57,4 millones de euros permite en los ayuntamientos modernizar infraestructuras de abastecimiento y saneamiento, actuaciones que a menudo no generan titulares pero que son decisivas para reducir pérdidas, mejorar la eficiencia y garantizar el abastecimiento. Ha afirmado que nunca antes no se habían movilizado tantos recursos para el ciclo del agua y ha anunciado que, con la suma de la ITS, el Fondo del Ciclo del Agua y el Factor de Insularidad, el 2025 las Islas Baleares lograrán un nivel de inversión muy destacable dentro del ecosistema mediterráneo.

El conseller ha reconocido que el sector público no siempre ha avanzado al mismo ritmo que el privado y que, durante años, se han aplazado decisiones necesarias sobre fugas, depuración y salinización. Aun así, ha asegurado que el actual Ejecutivo se ha comprometido a trabajar con lealtad, rigor y visión de futuro para convertir las Baleares en un territorio que gestiona el agua como el recurso estratégico que es, invitando el sector turístico a continuar liderando procesos de innovación y responsabilidad.

Por su parte, el conseller del Mar y del Ciclo del Agua, Juan Manuel Lafuente, ha reforzado este mensaje recordando que el Govern "ha situado el agua en el centro de la agenda política" y que este cambio de enfoque permite planificar el ciclo del agua pensante también en la competitividad turística.

Lafuente ha subrayado que las inversiones impulsadas desde la ITS y desde las diferentes herramientas financieras del Gobierno permiten "orientar recursos hacia infraestructuras que no siempre se ven, pero que son las que sostienen el día a día de estas islas" y ha insistido que "no hablamos solo de cañerías y depuradoras, sino de futuro económico y de calidad del destino".

Ha defendido que esta apuesta solo tendrá éxito si se avanza hacia un modelo de corresponsabilidad con el sector turístico y ha alentado los

establecimientos a reforzar las medidas de ahorro, eficiencia y reutilización, recordando que el resultado final depende también del que se hace “dentro de cada hotel, de cada establecimiento y de cada vivienda turística”. Ha concluido que se trata de afrontar un reto colectivo y de ver el sector como un aliado estratégico en la gestión de un recurso limitado y esencial.

“Un acto imprescindible”

Durante su intervención, el conseller de Turismo ha agradecido al Clúster de la Industria Química de las Islas Baleares y a la Federación Empresarial Hotelera de Mallorca (FEHM) la organización de un espacio de debate que considera imprescindible para el presente y el futuro de Baleares.

Bauzà ha destacado la capacidad del Clúster para identificar tecnologías y soluciones dirigidas a un uso más sostenible, eficiente e inteligente del agua, así como la utilidad de su inventario de procesos y alternativas, que se ha convertido en una herramienta esencial para que los establecimientos turísticos puedan adoptar medidas de mejora con criterios informados. También ha reconocido la trayectoria del sector hotelero, al cual ha definido como un actor que hace años que entiende que la sostenibilidad y la circularidad son no solo un deber ético, sino un activo estratégico que refuerza la competitividad de las islas.

En su discurso, el conseller ha subrayado que el agua es un elemento que vertebría las civilizaciones y que, en el caso de las Islas Baleares, es también una pieza central del atractivo natural y de la fortaleza económica del territorio. Ha insistido que tener cura exige un compromiso firme y compartido entre administraciones e iniciativa privada, y ha remarcado que este Gobierno está actuando con políticas sensatas, presupuesto y herramientas innovadoras para avanzar hacia un modelo hídrico más sólido y resiliente.